



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de septiembre de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El presidente @LassoGuillermo en la entrega de la 1era fase de la regeneración urbana del socavón de #Zaruma, reconoció la labor de @FFAAECUADOR a través del @cee_ec y el @IGM_Ecuador durante el trabajo realizado para salvaguardar la vida de personas. [Ver más](#)

Notas Referentes:

[El Comercio](#)

[El Universo](#)

[Presidencia](#)

[@GoberEI Oro](#)

[El Telégrafo](#)



@DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional y @FFAAECUADOR expresan su sentida nota de pesar ante el sensible fallecimiento del Sbte. (+) de @PoliciaEcuador. Jorge Luis Bermeo Gudiño.

Nos solidarizamos con su familia, amigos y allegados.

Paz en su tumba. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

🚩 Micro informativo | Culminaron los eventos de celebración del trigésimo aniversario de creación del Issfa, con la sesión solemne. Conoce más [▶](#)

#FuturoSeguroIssfa2070. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Combustible fue decomisado en Esmeraldas y Morona Santiago. El Comercio.

En las últimas dos semanas, las Fuerzas Armadas (FF.AA.) han decomisado miles de galones de combustible presuntamente de contrabando. La mayoría de decomisos se realizaron en la zona fronteriza de Esmeraldas. Este hecho se conoció este jueves 1 de septiembre del 2022. [Ver más](#)



Se intensifica presencia militar ecuatoriana en la frontera con Colombia por enfrentamientos. El Comercio.

Las Fuerzas Armadas de Ecuador intensificaron este jueves 1 de septiembre de 2022 su presencia en la frontera con Colombia ante los enfrentamientos sucedidos en los últimos días en el territorio vecino entre grupos disidentes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Ejército colombiano. [Ver más](#)



Autoridades evacúan a paciente de 102 años en Galápagos. El Telégrafo.

Un paciente de 102 años fue evacuado desde la Isla Isabela hasta Puerto Baquerizo, en las Islas Galápagos, por una neumonía bacteriana no especificada. Este traslado ocurrió este martes 1 de septiembre del 2022, así lo informó el Ministerio de Salud Pública en sus canales oficiales. [Ver más](#)



Ecuador alcanza la tasa más alta de muertes violentas de la última década. Primicias.

Ecuador registra una tasa de 15,48 muertes violentas por cada 100.000 habitantes, a cuatro meses de terminar 2022. Esmeraldas es la provincia con el peor índice de asesinatos. [Ver más](#)



Más armas son encontradas dentro de la cárcel de Loja. La Hora.

Los servidores policiales ingresaron hasta el pabellón 'E', en donde se auscultó detenidamente las diferentes celdas encontrando los siguientes objetos: 11 terminales móviles; 13 tijeras; \$40 en billetes de diferente nominación; 16 cargadores; 16 cuerdas tejidas de diferentes materiales; tres parlantes; 16 objetos cortopunzantes; 21 cables USB; cinco auriculares; 12 sobres de papel en cuyo interior contiene una sustancia de color verdosa presumiblemente marihuana. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de septiembre de 2022

<p>Contraloría encontró irregularidades en contratos del sistema penitenciario. La Hora. Una de las estrategias para contener la violencia carcelaria ha sido declarar en emergencia al sistema penitenciario. Esto ha permitido generar contratos que – según las autoridades de turno– permitirían solventar los problemas; pero también ha dado vía libre para que las contrataciones sean más rápidas y directas. Ver más</p>	
<p>Fiscalía investiga lavado de dinero de grupos guerrilleros y cárteles de México. El Comercio. Los allanamientos se realizaron entre la noche del miércoles 31 de agosto de 2022 y la madrugada del jueves 1 de septiembre de 2022 en el cantón (municipio) ecuatoriano de Eloy Alfaro, perteneciente a la norteña provincia costera de Esmeraldas, fronteriza con Colombia. Ver más</p>	
<p>Estrategia de seguridad vial se aplica en Quito. El Comercio. El Municipio de Quito presentó el proyecto de Urbanismo Táctico y Seguridad Vial, que se implementará en el barrio San Bartolo, sur de la capital. La propuesta se ejecuta con el apoyo de la organización filantrópica Bloomberg (Iniciativa para la Seguridad Vial Global) y Nacto (Asociación Nacional de Oficiales de Transporte de la Ciudad). Ver más</p>	
<p>Con una capilla ardiente se despidió al policía Jorge Bermeo asesinado en Quinindé. El Universo. La Policía Nacional se vistió de luto para despedir al agente Jorge Bermeo Gudiño, de 26 años, asesinado el miércoles por impactos de bala cuando ingresó a realizar una inspección en un centro de tolerancia del cantón Quinindé. Ver más</p>	
<p>Alerta de supuesta bomba en el Cuartel Modelo provocó preocupación entre funcionarios. El Universo. Una alerta de bomba causó preocupación la tarde de este jueves, 1 de septiembre, entre el personal que trabaja en el Cuartel Modelo de la Policía, ubicado en la avenida de las Américas. Ver más</p>	
<p>Ministro del Interior destacó la labor de la Policía ecuatoriana en Cumbre de Ministros y Jefes de Policía. El Telégrafo. "Ecuador está orgulloso de contar con una Policía motivada, con propósito de vida, con enfoque preventivo, de género y comunitario. Trabaja con pasión para cuidar a los demás, sin dejar a nadie atrás, ante el sutil encargo de velar por los ciudadanos", indicó el Ministro. Ver más</p>	
<p>Guayaquil: En un mismo ataque asesinan a tres personas en Flor de Bastión. Expreso. En un radio de cuatro cuadras, tres familias distintas lloraban a uno de sus integrantes. Varios, en uno de los casos la madre del fallecido, se tenían que sentar en sillas plásticas porque la impresión les ganaba. En cambio, otra, al ver el cuerpo de su pariente asesinado, vomitaba. Ver más</p>	
<p>Capturan a nueve sospechosos tras tiroteos en Socio Vivienda; un muerto. El Comercio. El plan habitacional Socio Vivienda vivió tiroteos por segunda noche consecutiva. Hombres armados con fusiles se enfrentaron en las calles de esa zona marginal del noroeste de Guayaquil. La Policía confirmó la captura de nueve sospechosos. Ver más</p>	
<p>Fiscalía acusó en 2021 a Romel Cedeño de narcotráfico; luego se abstuvo; juez lo sobreseyó. La República. La Fiscalía del Guayas ya había identificado en marzo de 2021 al hoy candidato a la Alcaldía de Tosagua, Romel Enrique Cedeño Rodríguez, como líder de la organización delictiva que hacía uso de «narcopistas» clandestinas para el tráfico de estupefacientes. Ver más</p>	
<p>Unase libera a un bebé secuestrado en Durán. El Comercio. El niño de cuatro meses fue arrebatado de brazos de su madre el domingo 28 de agosto de 2022 en Durán. La familia lo buscaba con desespero desde entonces. La Unidad Nacional de Investigación Antisecuestros y Extorsión (Unase) liberó al bebé secuestrado cerca del mediodía de este jueves 1 de septiembre. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de septiembre de 2022

<p>Mujer fue asesinada luego de dejar a sus hijos en unidad educativa de Montecristi. El Universo. Con varios impactos de bala una mujer fue asesinada la mañana de este jueves minutos después de haber dejado a sus hijos en una unidad educativa ubicada en la parroquia Leonidas Proaño, en el cantón Montecristi. Ver más</p>	
<p>Armados golpean y roban a ciudadanos en los buses, en Quito. El Comercio. Ciudadanos denuncian el robo de sus pertenencias mientras se movilizaban en las unidades de buses del Corredor Sur Occidental en Quito. Ver más</p>	
<p>El asesinato de policías se sanciona hasta con 26 años de cárcel. El Comercio. Estos hechos ocurrieron la madrugada del 1 de septiembre de 2022, durante la ejecución de un operativo de control en un centro de tolerancia, en esa ciudad. Allí ocurrió un enfrentamiento entre policías y personas armadas. Ver más</p>	
<p>Muere joven pasajero baleado en un bus en Guayaquil. El Comercio. El tiroteo se produjo cuando tres hombres armados y una mujer subieron a robar a los usuarios de una unidad de transporte público en la autopista Narcisca de Jesús, a la altura de la terminal terrestre Pascuales, en el norte de Guayaquil. Pero en el bus viajaba un policía uniformado; al dar la voz de alto se desataron los disparos. Ver más</p>	
<p>Persi, el robot que lleva conocimiento a las cárceles de Ecuador. El Comercio. Se llama Persi, que es la sigla de Proyecto Educativo de Reinserción Social Integral. Esta iniciativa busca llegar con clases en línea a los centros de detención, donde es difícil que entre un profesor. Ver más</p>	
<p>Código Vidrio La Marina realiza operativos fluviales diarios en esteros y ríos en Esmeraldas. Con cuatro lanchas patrulla y realiza incautaciones en su mayoría de gasolina, que se vende con subsidio a pescadores artesanales. Es usada como precursor de cocaína. En esta zona la pesca es escasa. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR durante una operación militar de reconocimiento y vigilancia en la #FronteraNorte, sector de #Mataje, luego de un allanamiento a una vivienda logró el decomiso: <input checked="" type="checkbox"/> 01 arma de fuego cal. 9 mm. <input checked="" type="checkbox"/> 02 artefactos explosivos (tipo bombona de gas). Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Sucumbíos Las @FFAAECUADOR ejecutando operaciones militares de reconocimiento y vigilancia en el sector #Sansahuari del cantón #Putumayo, decomisó aproximadamente 14,55 metros cúbicos de madera (155 tablones grandes) que eran transportados en un vehículo tipo camión. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí El Centro de Control de Armas "Manabí" en coordinación con @FiscaliaEcuador y personal del equipo EOD realizaron la demolición de 200,99 kg. de material explosivo y pirotécnico decomisado, en cumplimiento a la Ley de armas, municiones explosivos y accesorios. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Guayas La #ArmadaEcuatoriana realiza control de los espacios acuáticos en el golfo de #Guayaquil y de las embarcaciones que circulan por el sector. Comprometidos en la seguridad de la ciudadanía en los esteros y ríos. #YoSoyNaval. Ver más</p>	
<p>Armada del Ecuador Ceremonia Militar de despedida al personal que participará en UNITAS Edición Brasil 2022. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de septiembre de 2022

COYUNTURA

La prohibición de salida del Ecuador de Leonidas Iza se activa nuevamente. El Comercio.

Además, desde el 26 de agosto de 2022, la Unidad de Control Migratorio de la Provincia de Cotopaxi volvió a registrar la prohibición de salida del país de Iza. [Ver más](#)



Indígenas esperan tener resultados de los diálogos con el Gobierno el 9 de septiembre, si no, 'hasta ahí'. El Universo.

Este 9 de septiembre, el Gobierno nacional deberá dar respuestas concretas a los movimientos indígenas sobre sus demandas planteadas en materia de focalización de subsidios a los combustibles, condonación y moratoria de deudas con el sistema financiero público y privado, control de precios de productos de primera necesidad, fomento productivo y energía y recursos naturales. [Ver más](#)



Presidente Lasso constató avances en un centro de salud de El Oro. El Telégrafo.

El presidente Guillermo Lasso culminó su visita a El Oro este lunes 1 de septiembre, tras constatar los avances en la construcción del centro de salud tipo C Brisas del Mar, en Machala. La unidad médica contará equipos de última tecnología y atenderá especialidades como: pediatría, obstetricia, medicina general, familiar, odontología, entre otros. [Ver más](#)



Ecuatorianos en el exterior podrán votar de forma telemática en 2023. El Comercio.

Cerca de 86 000 ecuatorianos están empadronados en 26 países para escoger a los próximos siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) de forma telemática, a través de un celular o computadora. En total son 409 250 ecuatorianos están habilitados fuera del territorio nacional para poder votar en las elecciones de 2023. [Ver más](#)



Lasso ofrece 13.000 plazas para docentes en inauguración del año lectivo. Primicias.

Durante la inauguración del año escolar, el jueves 1 de septiembre, el presidente Guillermo Lasso anunció que el Gobierno abrirá más de 13.000 plazas de trabajo para profesores en el sistema fiscal. [Ver más](#)



Lasso: "¿Se está haciendo obras? Sí se están haciendo... No nos dejaremos presionar". Expreso.

El presidente Guillermo Lasso llegó hoy, 1 de septiembre de 2022, a Zaruma para la entrega de la primera fase de la solución integral al socavón del 15 de diciembre de 2021 y también con una respuesta a sus críticos. [Ver más](#)



Estudiantes de bachillerato volvieron a sus aulas de clase en la Sierra. El Comercio.

Padres, docentes y estudiantes tienen expectativas diversas con respecto al nuevo año escolar, pero hay algo en lo que coinciden. Todos creen que lo mejor para la educación del país es volver a las aulas. Así lo expresaron este jueves 1 de septiembre del 2022, en el primer día de clases para el régimen Sierra-Amazonia, al que pertenecen más de 1,8 millones de alumnos. [Ver más](#)



Ulloa: Terna de la Corte es 'negocio político para tomarse la Judicatura'. El Comercio.

El presidente del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs), Hernán Ulloa, contradice el pronunciamiento de los otros seis consejeros y dijo este 1 de septiembre de 2022 que no se tramitará la terna enviada por la Corte Nacional de Justicia (CNJ) para designar autoridad del Consejo de la Judicatura. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de septiembre de 2022

La Judicatura se salva de la censura y destitución en la Asamblea. Primicias.

La moción para separar a Fausto Murillo, Maribel Barreno y Juan José Morillo obtuvo solo 87 votos. La mayoría de asambleístas de Pachakutik se mantuvo en la abstención. [Ver más](#)



OPINIÓN

Avances en la integración. Por Enrique Ayala Mora. El Comercio

Por ello es buena noticia que, al darse el cambio de presidencia de la Comunidad Andina en Lima, se haya informado que el proceso integrativo ha avanzado bajo la presidencia de Ecuador. [Ver más](#)



Sin pena ni gloria. Por Rodrigo Albuja Chaves. El Comercio.

El Ecuador ha traspasado al Perú la Presidencia Pro Témpace de la Comunidad Andina de Naciones, luego del desempeño, por un año, del Presidente Lasso en esas funciones. Al margen de ese cumplimiento formal, interesa examinar el significado de la responsabilidad de conducir el proceso de integración de la Subregión Andina en los actuales momentos de crisis. [Ver más](#)



Unes, Pachakutik y afines, opuestos al uso de las armas. Fabián Chiluiza. El Comercio

Está muy claro a quiénes protegen y los fines que persiguen, disfrazando protestas sociales. Luego de dos intentos fallidos, nuestras Fuerzas Armadas estarán conscientes de que la libertad, la seguridad y la democracia de nuestro país y de nuestra población, no puede estar en juego como pretenden estos malos ecuatorianos, tomarse el poder pisoteando derechos mediante actos de violencia. [Ver más](#)



Para reflexionar. Por Paco Moncayo. La Hora

Ha causado conmoción en el país la sentencia del policía Santiago Olmedo, por la extralimitación al ejecutar actos del servicio, sobre la base del incumplimiento de las normas establecidas en el uso progresivo o racional de la fuerza. [Ver más](#)



La revolución de hojarasca. Por Xavier Flores. Expreso.

Una consigna de la revolución Gloriosa de 1944 fue "Todo el poder a Velasco". (La devoción a un caudillo es una de las señas particulares de la política ecuatoriana.) El resultado de la Gloriosa fue un continuo ejercicio del poder por José María Velasco Ibarra que empezó por aclamación, continuó con su designación de presidente por una Asamblea Constitucional y devino en una dictadura, hasta que lo volvió a designar presidente otra Asamblea. [Ver más](#)



Nuestros indígenas. Por Marcia Gilbert. Expreso.

Según el INEC, de 7,2 años para el estudio de primaria y secundaria, lo que hace que mantengan una situación económico-social que no se compadece, de ninguna manera, con lo que merecen como ciudadanos del mundo actual". [Ver más](#)



El Ecuador paralelo. Por Bernardo Tobar. Expreso.

El Ecuador es más que la pobre y vulgar caricatura en que se han convertido sus instituciones, cuyas cabezas, salvo las excepciones de rigor, dan todos los días cátedra de cómo asaltar la cosa pública: paros criminales, trapacerías, piscinazos, audios extorsivos, prestidigitación informática de votos, sentencias redactadas por Chucky7. [Ver más](#)



Sin pretextos para Iza. La Hora.

El Gobierno renunció a su legítimo derecho de usar la fuerza para restaurar el orden, accedió a negociaciones impuestas por medio de la coerción y no tuvo empacho, en nombre de la conciliación, de escuchar y explicar con detenimiento el funcionamiento del Estado, incluido detalles sensibles, a sus interlocutores. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de septiembre de 2022

RADIO Y TELEVISIÓN

Suben las tensiones en el diálogo entre el Gobierno y el movimiento indígena Ecuavisa 1-septiembre-2022
[Ver más](#) Nota referente [Gamavisión](#)



3 detenidos con varias evidencias durante un operativo antidelinquencial en el suroeste de Guayaquil TC 1-sept-2022



Refuerzan los patrullajes por grupos narcodelictivos en Mataje, Esmeraldas –Ecuavisa 1-sept-2022
[Ver más](#)



Entrega de la regeneración urbana del socavón de Zaruma fase 1 SEGCOM 1-sept-2022
[Ver más](#)



Detienen a 4 sujetos tras la balacera que dejó un policía fallecido – Telerama 1-sept-2022
[Ver más](#)



Balacera en Socio Vivienda dejan un muerto y un herido – Telerama 1-sept-2022
[Ver más](#)



Mesas de diálogo se ven demoradas y con incertidumbres – Teleamazonas 1-sept-2022
[Ver más](#)



1.8 millones de estudiantes vuelven a las aulas en sierra y Amazonía – Teleamazonas 1-sept-2022
[Ver más](#)



Arrancó registro migratorio para regularizar venezolanos – Ecuavisa 1-sept-2022
[Ver más](#)



Pacientes con diabetes tipo 1 reportan escasez de insulina – Ecuavisa 1-sept-2022
[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 02 de septiembre de 2022

<p>Familias afectadas por explosión continúan con sus casas dañadas en Guayaquil – Ecuavisa 1-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Hallan cuatro cadáveres dentro de casa en La Troncal, Cañar – Ecuavisa 1-sept-2022 Ver más</p>	
<p>En Ecuador el precio de la gasolina Súper bajó 0,07 centavos Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>22 de los 192 postulantes serán candidatos a la CPCCS Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Ejecutivo y la Asamblea se enfrentan tras designación del Superintendente de Bancos Teleamazonas Ver más</p>	
<p>Gobierno atento a la caída del precio del petróleo para sus proyecciones Ecuavisa 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Enjambre sísmico frente a costas de Jama, Manabí Ecuavisa 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Autoridades preocupadas por falta de control en ingreso en la frontera sur de Ecuador Ecuavisa 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>El feriado reactiva el turismo en Cuenca Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	